

MEDIENMITTEILUNG

Winterthur, 3. Dezember 2021

Aktueller Flughafenbericht 2021 und ZFI 2020

Was folgt nach der Pandemie?

Die Behördenorganisation Region Ost hat den Flughafenbericht 2021 zur Kenntnis genommen. Die Corona-Pandemie hat zu einem Einbruch der Anzahl Flugbewegungen um über 60% geführt und sich erheblich auf Leben und Wirtschaft ausgewirkt. Der Richtwert des Zürcher Fluglärm-Index (ZFI) wurde wegen dieser Situation entsprechend unterschritten. Die Region Ost hofft auf ein baldiges Ende der Pandemie und eine Normalisierung, auch am Flughafen Zürich.

Zu bemerken ist, dass trotz Pandemie die Nachtruhe ab 23 Uhr nicht eingehalten wurde. Zwischen 23 Uhr und 6 Uhr wurden 355 Bewegungen von Grossflugzeugen gezählt. Der Grund dafür kann nicht eine zu geringe Kapazität des Flughafens Zürich sein. Das grösste Anliegen der Region Ost ist, dass die Nachtruhe eingehalten wird, wenn dereinst wieder mehr Flugbewegungen zu verzeichnen sind. Die Prognose von 2200 Flugbewegungen in der Nachtsperrzeit gemäss konsolidiertem Entwicklungs- und Finanzplan des Kantons Zürich für 2021 bis 2024 darf nicht eintreffen. Die Region Ost erwartet entsprechende Massnahmen von Flughafen und Regierungsrat, damit die Menschen in der Nacht nicht im Schlaf durch Fluglärm gestört werden. Dies schadet der Gesundheit, wie verschiedene Studien zeigen.

Region Ost

Die Behördenorganisation Region Ost ist ein Zusammenschluss der Exekutiven von 122 Gemeinden im Osten des Flughafens Zürich (Kantone Zürich, Thurgau, St. Gallen, Appenzell AR). Sie setzt sich für eine faire Fluglärmverteilung, gegen Pistenverlängerungen und für die Einhaltung der Nachtruhe ein. Die Region Ost umfasst rund 740'000 Einwohnerinnen und Einwohner.

Bei Fragen kontaktieren Sie bitte Cornelia Bachmann, Geschäftsstelle Region Ost. Telefon 079 173 42 80.